EDITORIAL

Cette revue consacrée à l'approche émergente du partenariat de soin avec le patient est la première publication régulière de diffusion de la connaissance.

Elle est l'un des moyens choisis par le tout nouveau centre d'innovation du partenariat avec les patients et le public pour faire connaître cette approche.

Ce premier numéro prolonge le 1^{er} congrès international sur le partenariat de soin avec le patient organisé en octobre 2019 entre la faculté de médecine et le Centre Hospitalo-Universitaire de feu l'Université Sophia Antipolis aujourd'hui dénommée Université Côte d'Azur.

Les premiers articles publiés dans cette revue sont donc issus de communications présentées lors de ce premier congrès qui donnera lieu à un second congrès à l'automne prochain.

Les articles proposés présentent successivement le déploiement de l'enseignement en médecine et en sciences de la santé et du psychosocial du partenariat de soin avec le patient tel que développé à l'université de Montréal au Québec, là même où a pris forme cette nouvelle approche, à travers l'article d'Alexandre Berkesse, Philippe Karazivan et Vincent Dumez.

Il est suivi dans le registre d'enseignement, de pédagogie médicale par un article présentant la première implication mobilisant un patient formateur en formation initiale de médecine à la faculté de médecine de Nice à l'initiative du Centre d'Innovation du Partenariat avec les Patients et le Public (CI3P) sous le plume d'un tandem patientmédecin : Thomas Chansou et Jean-Michel Benattar.

Il sera présenté ensuite dans le 3^{ème} article un projet de développement dans les milieux de soins Suisses, dans le canton de Vaud, le Projet de Soin Anticipé (PAS), une initiative d'un des quatre réseaux de soin de ce canton Suisse, co-écrit par Philippe Anhorn, Mathilde Chinet, Lila Devaux, Robin Reber, France Nicolas.

Les trois articles suivants s'inscrivent dans des démarches de recherche. Deux articles reprennent des études menées par les équipes de santé publique de l'Université de Lorraine dans le cadre de la recherche transfrontalière Européenne INTERREG dont l'une a comme auteurs Madeline Voyen, Phi-Linh Nguyen-Thi, Louis Germain, Benoit Pétré, Mohamed Younsi, Jérémie Mathieu, Olivier Ziegler, Philippe Böhme, et présente les perceptions et définitions au plan national français des acteurs en éducation thérapeutique du patient (ETP) et l'autre présente les pratiques institutionnelles en Lorraine et est rédigée par Phi-Linh Nguyen-Thi, Madeline Voyen, Philippe Böhme, Louis Germain, Benoit Pétré, Mareike Breinbauer, B Scholtes Debia Moukah Mohamed Younsi, Olivier Ziegler.

Le dernier article de recherche concerne l'opérationnalisation du partenariat de soin avec les patients à travers une recherche-intervention en Occitanie présentée par Patrick Lartiguet, Dominique Brousset, Michelle Saint Jean et Nathalie Szapirot.

Pour conclure ce premier numéro, un article présente le Centre d'Innovation du Partenariat avec les Patients et le Public et son mode d'organisation avec les partenariats qui permettront, nous l'espérons, dans les années à venir au partenariat de soin de se développer par les recherches qui verront le jour en droit de la santé afin de cadrer juridiquement la mobilisation des patients partenaires et de mieux d'approfondir les connaissance dans ce domaine. Un article co-écrit par les codirecteurs Luigi Flora, David Darmon et Jean-Michel Benattar.